

COMPTE-RENDU DU CONSEIL D'ECOLE DU 17 FEVRIER 2025

Le conseil d'école s'est réuni le lundi 17 février 2025 à 17h30 à l'école de Bayet sous la présidence de Madame Véronique COUSTOU, enseignante assurant l'intérim de direction de l'école.

Membres présents :

Monsieur BUSSERON, maire de Bayet,
Mesdames MAY et MOREAU , Monsieur MICHALET, représentants de parents d'élèves,
Mesdames COUSTOU, FATNASSI et VIBET , enseignantes.
Monsieur CROSO, DDEN.

Membres excusés :

Madame VEDRENNE, Inspectrice de l'Education Nationale de la circonscription de Vichy II,
Monsieur MASSON, conseiller municipal chargé des affaires scolaires
Madame MANSART représentante de parents d'élèves
Mesdames DEVINOY et CHASSAING, enseignantes.

Secrétaire de séance :

Madame FATNASSI.

Ordre du jour :

- 1) Vote du Procès Verbal du Conseil d'Ecole du 14 octobre 2024
- 2) Projet d'école et activités pédagogiques
- 3) Travaux réalisés et demandés
- 4) Questions diverses

La séance a débuté à 17h30.

1) VOTE DU PROCES VERBAL DU CONSEIL D'ECOLE DU 14 OCTOBRE 2024.

Le Procès Verbal du Conseil d'Ecole du 14 octobre 2024 est adopté à l'unanimité.

M. Croso demande une copie.

2) PROJET D'ECOLE ET ACTIVITES PEDAGOGIQUES

Le vendredi 18 octobre a eu le lieu le défilé d'Halloween dans les rues de Bayet. Dans le cadre du projet d'école qui prévoit une pratique de la randonnée, les élèves de CE et CM ont appris à lire un plan et à se repérer dans le bourg. Ils ont ainsi pu préparer le parcours et déposer des mots dans les boîtes aux lettres. Un grand merci aux parents qui ont accompagné le défilé et à tous les Bayétois qui ont offert des sucreries.

La semaine du 18 au 22 novembre, des élèves infirmières de l'IFSI de Vichy sont intervenues à l'école afin de sensibiliser les élèves aux gestes de premiers secours (3 classes concernées de la GS au CM). Une nouvelle intervention est prévue la semaine du 17 au 21 mars sur la prévention des risques liés aux accidents domestiques (GS-CP et CE) et la prévention des accidents de la voie publique (CM).

Le lundi 18 novembre et le mardi 19 novembre, les élèves de la GS au CM2 ont assisté à un spectacle présenté par le SICTOM afin de les sensibiliser au tri des déchets.

Le vendredi 22 novembre, a eu lieu la traditionnelle journée en faveur du Téléthon. Vanessa Blottière a organisé 2 séances de Zumba Kids, financées par la mairie, qui ont été très appréciées par les élèves ainsi que par les parents qui ont pu participer. A midi, un repas a été préparé par le personnel de la cantine et partagé avec les parents disponibles. Le coût des repas financés par les parents ainsi que les dons ont été reversés à l'association du Téléthon par la mairie.

Le vendredi 20 décembre a eu lieu le traditionnel arbre de Noël de la mairie avec distribution dans les classes des cadeaux individuels aux enfants et spectacle.

Le projet autour du jardin et de la nature continue : les élèves de CE et CM ont participé à une opération de plantations de haies visant à favoriser la biodiversité dans la commune. Cette action, menée le jeudi 16 janvier en partenariat avec le comité de chasse, a rencontré un vif succès auprès des élèves. Le soleil était au rendez-vous et l'organisation était bien pensée. Les élèves sont tous repartis avec des petits cadeaux (livrets sur la haie, gobelet avec des semences de jachères fleuries).

Des mangeoires en osier, confectionnées par les membres du club des aînés, ont été installées par la classe du CE1/CE2 avec l'aide de Marie-Noëlle Menat, dans la cour et sur le parking devant l'école. Les élèves peuvent ainsi observer les oiseaux de très près.

Nous réfléchissons actuellement à la destination des sorties scolaires. Les deux grandes classes s'orienteraient vers des animations nature proposées par la fédération des chasseurs de l'Allier sur le domaine des Sallards et une découverte de l'architecture et de l'histoire de Moulins à travers un parcours d'orientation. Les enseignantes des deux autres classes n'ont pas encore défini leur destination.

La classe des PS/MS a fêté le carnaval en dégustant des crêpes avec le club des aînés, le vendredi 7 février.

Les élèves de CE et CM vont participer au projet « aventure nature » proposé par les conseillers pédagogiques en partenariat avec le lycée Valéry Larbaud. Il s'agit de séances d'orientation qui débuteront le lundi 17 mars. Elles seront menées avec l'aide de l'intervenante ETAPS Lauriane Berzin et d'un lycéen dans le cadre de son stage. Nous aurons besoin de parents volontaires pour nous accompagner pour quelques séances qui se dérouleront au stade. Nous vous solliciterons, le moment venu, par l'intermédiaire du cahier de correspondance ou sur Educartable. Ce projet sera finalisé par une rencontre inter-écoles sur le site du Vert Plateau, le lundi 12 mai.

Les séances de natation ont commencé pour les deux grandes classes depuis mardi 4 février. La classe des GS/CP prendra le relais le mardi 6 mai. Nous remercions vivement les parents agréés qui nous accompagnent.

Un projet a été mis en place entre les classes de CP et CM. Deux jours par semaine, des élèves de CM sont les tuteurs des élèves du CP qui doivent leur lire la fiche du son travaillé dans la journée. Cet échange permet à tous les CP d'avoir un temps de lecture individuelle avec l'accompagnement d'un lecteur expert.

A la demande des enseignantes ayant repéré des difficultés en vocabulaire et lecture (fluence et compréhension) le maître à dominante pédagogique intervient deux fois par semaine dans les classes de GS/CP et CE1/CE2 en co-intervention.

Depuis les vacances de la Toussaint et jusqu'aux vacances de février, le vendredi matin, toutes les classes bénéficient des interventions d'un musicien de l'école de musique de Saint-Pourçain, Jean-François De Groote.

Mardi 11 février, les CM ont bénéficié d'une intervention de la brigade de gendarmerie rattachée à la Maison de la Protection des Familles du Montet, pour une sensibilisation aux différents types de violences.

A partir du 28 mars, tous les vendredis matins, les élèves de l'école auront la chance de bénéficier de séances de danse avec une intervenante spécialisée, Vanessa Blottière. Il s'agira de découvrir la danse contemporaine avec pour fil conducteur la nature qui est notre projet d'école. Un grand merci à la municipalité qui finance ce beau projet. Un spectacle sera proposé aux parents lors de la fête de l'école le vendredi 16 mai au soir.

Vendredi 21 février, les élèves de CE et CM iront tresser les cabanes vivantes du jardin pédagogique.

Des séances « savoir-rouler » seront organisées au troisième trimestre pour tous les élèves de l'école. Nous aurons besoin de parents accompagnateurs pour la sortie des CM au mois de juin. La date n'est pas encore fixée.

La photographie scolaire aura lieu le mardi 13 mai au matin.

3) TRAVAUX REALISES ET DEMANDES

Le tableau tactile installé à la rentrée de septembre, dans la classe des CE, fonctionne très bien.

Son utilisation est très intuitive.

Des demandes pour la maintenance du matériel informatique ont été faites à la mairie qui va transmettre à la société qui en assure la maintenance.

4) QUESTIONS DIVERSES

Le prochain conseil d'école aura lieu à 17h30 le lundi 16 juin 2025.

L'ordre du jour ayant été épuisé, la séance est levée à 19h.